

TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

Aparece semanalmente

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Número suelto, 10 cts. | Fuera: trimestre 1'25 ptas.
Un mes 30 id. | Extranjero: id., 1'50 id.
Paquete de 30 ejemplares 1'25 pesetas

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Plaza 1.º de Mayo, núm. 9

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Agrupación Socialista Obrera

MITIN

CAMPESINOS:

Esta tarde a las cinco (hora oficial) tendrá lugar un mitin de propaganda y organización en el partido de Perleta, tienda de Andrés Antón Más (inmediato a la ermita).

Acudid a él.

El Comité

Como siempre hemos hecho, en la manifestación del año que cursa, formulamos al Gobierno unas peticiones, que nos vemos precisados a extractar por falta de espacio.

Pedimos:

DE UNA PARTE

Condenar a los culpables de la guerra y expresamos el deseo de su pronta terminación con la derrota de quienes la provocaron.

DE OTRA

Nuestra incondicional adhesión con el movimiento de Agosto;

Protestamos contra la intervención de la fuerza pública en los conflictos entre el capital y el trabajo;

Que se prohíba en absoluto la intervención de individuos del ejército en las cuestiones que se susciten entre patronos y obreros, ni que aquellos sustituyan a los huelguistas;

Protestamos contra la conducta que sigue el Gobierno no adoptando medidas que abaraten las subsistencias;

Reclamamos jornada de ocho horas y legislación protectora del trabajo;

Realización de obras para ocupar a los parados;

Medidas para que se abaraten las subsistencias;

Terminación de la guerra de Marruecos, y en tanto esta dure vayan a ella igual ricos que pobres;

Supremacía del poder civil;

Aprobación del proyecto de extensión de la ley de accidentes del trabajo;

Aprobación de los proyectos de

1.º DE MAYO

La fiesta obrera, vamos a celebrarla en el año actual, de igual forma que la venimos celebrando a par del año 1914. Declarada la guerra europea, a nuestra fiesta le sumamos la parte alegre y, teniendo en cuenta aquella circunstancia, debemos abstenernos en el presente de engalanar fachadas y de formar arcadas conforme hacíamos con

anterioridad, a la declaración de guerra.

Nuestra fiesta debemos dedicarla por entero al estudio, al análisis de las cosas y a la propaganda de nuestros ideales. Cuanto más trabajemos en este sentido, tanto más pronto podremos ver llegar el momento de la terminación de la guerra, que lo será seguramente con el triunfo de los aliados que representan a la Libertad y a la Democracia, y con la derrota de los imperios centrales que la provocaron y que además representan y encarnan la reacción.

TRABAJO

ley que hay pendientes y que favorecen a las clases obreras; y

Una amplia amnistía que comprenda a todos los condenados por la Jurisdicción Civil, por toda clase de delitos políticos y sociales, y para los sometidos a la Jurisdicción de Guerra y Marina, y especialmente a los producidos con ocasión de huelgas, tanto recientes como las de Benagalbón y otras, y la derogación de la tan odiada y odiosa ley de Jurisdicciones.

¡Trabajadores, a celebrar nuestra fiesta!

¡Viva el 1.º de Mayo!

¡Viva la paz universal!

Voces opuestas

La locura mundial que ha convertido los campos en ríos de sangre, ha hecho también que los hombres estén más atentos al grito del cañón que a la voz del libro.

Esas lenguas de fuego, cuya destructora labor no tiene otro objeto que apilar montones de cadáveres, han diezariado a la humanidad, y han determinado un paréntesis en la cultura de los pueblos reuniéndolos en la miseria más espantosa.

El progreso ha quedado estancado entre estertores de agonía, floreciendo una desorientación de delirio que ahoga y mata toda aspiración redentora. Pero en medio del caos que amenaza absorberlo todo, aparece sonriente una esperanza halagadora que imprime fuerza al corazón y aliento al espíritu; y es que, tras la voz ensordecedora de esos instrumentos de exterminio que siembran la muerte por doquier, se levanta esplendoroso el sol del socialismo para implantar sobre la tierra un reinado de paz y de justicia, en donde solo tendrá preeminencia la voz del libro, que es faro luminoso que irradia la inteligencia del hombre, para guiarlo por el sendero del bien.

Entre estas voces opuestas, la del cañón, que vibra a impulsos del egoísmo capitalista dejándonos el recuerdo histórico de una horrible carnicería, y la

del libro, que es base de cultura y de perfeccionamiento, acojámonos a esta última, para redimirnos de las injusticias presentes.

Condenemos la guerra, y sea, pues, el libro nuestro escudo.

M. SERRANO ORTIZ

Tribuna obrera

COSTUREROS

Los fabricantes de alpargatas siempre saben aprovecharse de las circunstancias.

• En épocas como ésta, en que el trabajo escasea abundantemente, siempre han tenido por norma estos señores rebajar la mano de obra.

No hace muchos días, un acto indigno, fué cometido por el fabricante Francisco Matarredona.

Este señor, venía pagando las suelas de trenza de esparto, dos clases más caras que las de trenza sin alma; pero he aquí, que cuando menos lo esperaban los costureros de la casa, este señor, (que no se queda nunca con lo que no es suyo), les dijo: «Las dos clases de aumento que venía pagándoos en las clases de esparto no es las pagas».

No les valió a los costureros protestar de esta canallada que solamente en Sierra Morena debe cometerse, pues este patrono sabía perfectamente, que los costureros estaban sufriendo una agudísima crisis de trabajo y que por lo tanto no sería grande la venganza, que los costureros tomarían por este vergonzoso acto.

El Sr. Matarredona sabía perfectamente, que en casi todos los hogares de los costureros, hay, hoy una necesidad grande; por eso les decía «si queréis construir las suelas al precio que os indico, os las lleváis; que no, dejadlas».

Y los costureros, verdaderamente necesitados de llevar a sus hogares algo con que poder sostener a su familia, tuvieron que aceptar.

¡Triste es que esto ocurra en el siglo en que vivimos!

Este señor como la inmensa mayoría de los fabricantes, comercian más que con sus clientes, con el hambre de los trabajadores.

Pero esta vez, va a salirles la cosa revés, pues nuestra dignidad de trabajadores honrados, nos aconseja que de una vez, con los procedimientos que emplea la clase patronal.

Ya somos demasiado grandes, para sigamos dejándonos robar de una manera tan escandalosa, y para que esto no suceda otra vez, hay que dar una sana lección a la clase patronal Illicitana.

Censo electoral

Todos los compañeros que deseen ser incluidos en el Censo electoral; como los que por algún error que haya en las listas electorales no puedan emitir su sufragio, estamos ahora en el periodo de hacer todas las reclamaciones que haya en este sentido para subsanarlas.

A tal efecto la Agrupación Socialista tiene una comisión encargada para hacer todos estos trabajos, que la componen los compañeros Manuel Rodríguez y Juan Barceló.

A quienes se dirigirán cuando deseen ser inscritos en el Censo antes posible para que antes de espirar el plazo que la ley señala (el 5 de Mayo) se puedan hacer todos los requisitos concernientes a este efecto.

El sostenimiento de «El Socialista» es hoy de extraordinaria importancia para la clase trabajadora. Su desaparición equivaldría a un rudo golpe a la causa del proletariado. Por eso todos los obreros conscientes, y especialmente los socialistas, deben proporcionarles cuantos recursos puedan a la vez que suscritores y compradores.

PABLO IGLESIAS

Lucio Martínez en Elche

nos tenido el gusto de tener entre nosotros dos días al estimado camarada de Lucio Martínez, que invitado por la Sociedad zapateros de esta localidad, vino a tomar parte en el mitin que la colectividad celebró el pasado día 22 del actual, en conmemoración del aniversario de la Sociedad.

La estancia de este compañero entre nosotros, hemos sabido aprovecharla y sacarle el mayor jugo posible, pues ha tomado parte en tres mitines; el sábado en la noche en el aniversario de la Sociedad zapateros, el domingo en la tarde en un mitin organizado por la Agrupación Socialista en el campo, en la campaña de propaganda rural que viene realizando esta colectividad entre los agricultores de esta localidad, y lunes en la noche en el organizado también por los zapateros.

En todos ellos pronunció este correligionario unos discursos elocuentísimos, que produjeron muy buenos efectos entre la numerosa concurrencia que asistió. La labor realizada por Lucio en su estancia en esta localidad, estamos seguros que tendrá un resultado positivo para nuestras ideas.

1.º de Mayo

De lo que ha de ser programa de nuestra fiesta nada tenemos que añadir a lo expuesto en números anteriores, y el cual se dará a conocer en el manifiesto que al efecto aparecerá el día 30 del corriente, pero sí es preciso consignar algunos detalles en interés de todos.

Para el Té fraternal que anualmente venimos celebrando a las dos de la tarde del día 1.º de Mayo, se utilizarán exclusivamente los salones del Círculo Obrero Illicitano y el Zaguán del Teatro, a fin de no interrumpir los trabajos de embellecimiento del mismo para la velada artística de la noche, pues la

importancia de los mismos obliga a tomar esta medida que, seguramente, aceptarán y cumplirán con gusto nuestros camaradas absteniéndose de penetrar en el interior del Teatro Llerento.

Como hace algunos días que quedaron agotadas las localidades para la función dramática que tendrá efecto como último número del programa de fiesta, y existen muchos trabajadores que desean adquirirlas, interesamos a cuantos las tengan encargadas hagan por retirarlas hoy, pues de lo contrario la Comisión dispondrá de ellas, pudiendo de este modo satisfacer a los trabajadores que todavía las están solicitando y a quienes se les concederá por turno de antigüedad.

Se necesita un oficial para la imprenta de este periódico, Canalejas, 5.

Así no se hace propaganda del Ideal anarquista

Siendo uno de los que integran el Grupo anarquista de Elche «Juventud», no puedo estar conforme en modo alguno, de lo que dicen algunos de mis compañeros en «La Guerra Social» de la semana pasada, número 13. Como lo que se dice de mi hermano Francisco Navarro González, de que si es un «estafador» de la prensa anarquista y sindicalista de España, eso es una calumnia infamante, ruin y deshonrosa para quienes la escribieron y la mandaron a Valencia al periódico citado para su inserción, yo, como no quiero ser cómplice de calumnia tal, protesto con toda mi energía —si es que se puede protestar en un escrito enérgicamente, —y les digo a mis compañeros en ideas que así no se hace propaganda anarquista.

Mi hermano fué a Barcelona, y una vez en la ciudad condal, se personó en la Redacción de «Solidaridad Obrera», que por entonces era su administrador D. José Go-

dayol, el cual, al decirle mi hermano que los dineros que tenía del periódico, la enfermedad de los ojos —que todavía sufre,— le había inducido a gastárselos en pagos al oculista, y en medicinas, incluso para comer porque no podía trabajar. (1)

El compañero José Godayol le dijo: «ha hecho usted muy bien, su salud es primero que nada».

¿Cómo os atreveis a insultar a mi hermano, sin saber nada del asunto, y con el nombre e sello del Grupo «Juventud», siendo así que yo que pertenezco al mismo, no sabía nada que habiais mandado tal escrito, del cual me avergüenzo, por que no se dice en él ninguna verdad?

Sepan los anarquistas todos, y en particular los autores e autor del escrito, que yo, su hermano, era repartidor de los periódicos «Solidaridad Obrera» y «Tierra y Libertad», y estoy enterado mejor que ellos y se todos los motivos por los cuales mi hermano debe lo que debe a la prensa anarquista y sindicalista de Barcelona.

Por pasarse a otro campo político-social o sea, al campo socialista político, abrazando el programa del Partido Socialista, o del Socialismo, eso para los anarquistas de verdad, no debe causarnos en consecuencia, mal alguno, delito alguno, por cuanto el ideal libertario, la Acracia, no puede sufrir impresión desfavorable, ya que la libertad de pensamiento es su doctrina predilecta.

La verdadera moral anarquista es, dejar a los seres humanos que piensen libremente, que obren libremente, sin coaccionarle, sin reprimirles en sus iniciativas, siempre que los anhelos de los hombres, de las mujeres y de los niños, sea el aportar bien a la humanidad. Y por pasarse mi hermano al Partido socialista, por eso no se delinque, no se es desaprensivo, ni anarquista subrayado.

JOSE NAVARRO.

Se desea la reproducción en la prensa socialista, sindicalista y anarquista de España.

(1) Estuvo quince meses enfermo de los ojos.

Leed "El Socialista"

En el Ayuntamiento

Sesión del 26 Abril 1918

Comenzó a las 10'45 de la mañana bajo la presidencia del Sr. Alonso y con asistencia de varios señores concejales, entre ellos el compañero García.

Como último punto del orden del día, el Sr. Alonso manifestó que la Comisión de Hacienda informaba en la propuesta formulada en sesiones anteriores por el concejal socialista relativa a que por la Corporación municipal se abonase el gasto que ocasiona la banda de música que preside la Manifestación de 1.º de Mayo, en el sentido de que la Corporación podía abonar dicho gasto, si la manifestación dicha tenía solamente un carácter obrero, pero que si la manifestación tenía carácter político, entonces con gran sentimiento suyo informaría en contra de la propuesta, puesto que, dada la constitución del Ayuntamiento, no puede este votar gasto alguno que soliciten los partidos constituidos y menos aun cuando como en el caso actual la petición parte de un partido que lucha por el cambio del Régimen actual.

Requirió al proponente, nuestro amigo García, para que aclarase cual era el carácter de la manifestación de 1.º de Mayo.

El compañero García declaró que la manifestación de 1.º de Mayo, es un acto organizado por los elementos socialistas, y la fiesta obrera arranca desde la celebración de un Congreso socialista internacional y por tanto la fiesta es esencial y netamente socialista.

Rectificó el señor Alonso e intervino el concejal jaimista, y al rectificar nuestro correligionario manifestó que los razonamientos expuestos por ambos señores, venían a corroborar la tesis sostenida por el edil socialista, pues el hecho de que a esta gran fiesta obrera se sumen otras fuerzas de la población, indica que el pueblo ve con simpatía la fiesta de 1.º de Mayo, y por lo tanto lo que procede es dar satisfacción a las clases proletarias.

Fué desechada la propuesta del concejal socialista, con su voto en contra.

El asunto merece de un pequeño comentario, mas como carecemos de espacio, lo haremos en el número próximo.

Fuera del orden del día, el compañero García hizo un ruego al señor Alonso, para que se enarene la Plaza de Joaquín Costa, antes de 1.º de Mayo y para que se rieguen las calles de la población en dicho día 1.º de Mayo.

Banco de Cartagena

Capital: 10.000.000

Reserva: 1.600.000

CASA CENTRAL: MADRID

SUCURSALES

Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Gieza, Mazarrón, Caravaca, Bellín, Elche, Yecla y Totana.

Realiza toda clase de operaciones bancarias

SUCURSAL DE ELCHE

Horas de Caja de 9 a 13

Propuso además que se aumente a dos pesetas diarias el sueldo de los peones municipales que cobran 1'75 por día, y que la jornada de trabajo sea de ocho horas, abonándoseles las horas extraordinarias que trabajen, con arreglo al sueldo que cobran, fué aprobada por unanimidad.

Hacia el triunfo del socialismo

Apesar de los estériles sacrificios que se realizan constantemente en esta cruenta guerra, de ella saldrá la más grande revolución conocida en la historia.

Ya empieza a sublevarse el espíritu guerrero, que por largo tiempo había invadido el cerebro del hombre.

Ya la clase dominante creyéndose dueña del mundo entero, acumula enormes riquezas empobreciendo de tal manera la vida del obrero, que estos van formando un gran falange con el cual en tiempo no muy lejano, los reducirán a escombros por canallas y por malvados.

La clase media viéndose en unos países arruinada por los tristes espectáculos que nos ofrece el militarismo, y en otros arreollada hacia un precipicio por los grandes capitales, se apresia a resignar su orgullo, buscando nuevas ideas que les permitan luchar contra tan despótico régimen.

Todas aquellas instituciones que movilizadas por el poder del sable, de la reli-

gión y del capital, todas amenazan. Todas están carcomidas de vejez y a del titánico esfuerzo que realizan para guir imperando, serán vencidas por el racan violento que forma la avalancha proletariado.

El obrero siempre falto de conocimientos intelectuales; falto de espíritu revolucionario, ha sido por toda la vida el niño de los parásitos; pero a medida que estudiando el orden de cosas establecido en la tierra, va sublevándose su conciencia de tímido para volverse enérgico, va, y establecer una sociedad que no mita tanto desafuero, tantos crímenes, tantos robos por dequier.

Si, estos serán los únicos que abrigados bajo la bandera roja operarán la gran revolución social, barriendo, humillando siempre aquellos que desencadenaron esta funesta guerra para satisfacer sus ambiciones inicuas.

VICENTE HERNANDEZ

NOTICIAS

Exceso de original

Debido al exceso de original hemos podido insertar esta semana un artículo de nuestro estimado compañero Francisco Navarro «V. acuso» contestación a una calumnia lanzada en «La guerra Social» Valencia por los anarquistas de dicho che de poca educación y vergüenza.

Tip. J. Agustó Sánchez. - ELCHE